Opinión

estas alturas, apenas transcurridos dos meses desde las generales, todo el mundo sabe que el PP nos mintió como lo ha mostrado la subida de impuestos que tantas veces negaron. De igual forma sabemos de su falta de rubor en usar las instituciones para sacar beneficio partidario, tal como ha hecho la vicepresidenta del Gobierno al intentar debilitar la imagen pública de Andalucía que es la comunidad autónoma con la economía más saneada de todas, eso sí, sin contar que las que más arruinadas son las de Madrid y Valencia, ambas gobernadas por el PP. A las mentiras hay que añadir los falsos debates y las afrentas institucionales y a veces hasta legales que usan como forma de hacer oposición

El talante político del PP andaluz se ha manifestado claramente con la insumisión



Enredos y mentiras

a las leyes aprobadas en el Parlamento de Andalucía, cuyo ejemplo más reciente es poner de cabezas de listas electorales a las andaluzas a alcaldes, en lo que, pretendiendo ser una provocación, no es más que una muestra de su falta de respeto a las reglas de la democracia y un comportamiento impropio de quien tiene la obligación de

respetar escrupulosamente la legalidad.

Hace poco se ha publicado que el Gobierno tenía planeado llevarse de Granada la
Jefatura Superior de la Policía de Andalucía Oriental y que gracias a la intervención
personal de Arenas han rectificado su decisión. Si grave hubiera sido que lo hicieran,
igualmente grave es que una medida que
afecta a la seguridad del Estado y al diseño
de su estructura en cuatro provincias de Andalucía dependa de la voluntad personal de
un dirigente popular.

Un enredo únicamente planteado con el fin de presentarse ante la opinión pública como salvadores. Hay otros –y son todavía más peligrosos– como atacar, aunque dañe la imagen y la economía de la ciudad o la provincia, a determinados emblemas de nuestro desarrollo, un día la estación de Sierra Nevada, otro la Alhambra, aunque lo que digan ni tenga fundamento real ni base

legal. Les da igual, porque su pretensión es desgastar a la Junta por la exclusiva razón de estar gobernada por el PSOE.

Llevan tiempo enredando con la gestión del monumento nazarí y con la Sierra, cuando siempre han participado de su gestión no sólo por "sentido común" (ese que ahora invoca interesadamente el alcalde) sino porque está recogido en diferentes leyes como es preceptivo en un estado de derecho en el que hay concurrencia de diferentes administraciones.

En Granada sabemos lo que la Junta ha hecho por la Sierra, poniéndonos en el mapa de los deportes de montaña, y por la Alhambra, que es el monumento más visitado de España y el mejor conservado y gestionado. El PP debe abandonar por dañinos los delirios electorales a cualquier precio y los anhelos localistas. Andalucía no se merece ni sus enredos ni sus mentiras.

MIRADA URBANA



CÍA RIVAS

Tirar la casa por la ventana

En época de rebajas, hay a quien le da por tirar la casa por la ventana y renovar hasta el último rincón de su vivienda. Sobre todo, si algunos muebles se quedan totalmente obsoletos y están mejor en el cubo de la basura que en algún sótano pillando polvo. Porque, en este periodo, no solo se compra ropa,

también muebles y objetos de decoración relacionados con el hogar. De hecho, muchas tiendas lanzan sus ofertas para captar a muchos consumidores que más que el estilo, tienen en cuenta otras cosas como decorar su casa. Tal vez, sean de los pocos afortunados que se han comprado un inmueble.

LAPIDARIO

Recortes a granel

OS recortes en la función pública no han hecho más que comenzar. La congelación de los salarios es sólo el principio de una rebaja que es complicado aún calibrar en todo su dramatismo. La parálisis de la oferta de empleo público en las universidades, impuesta desde el Gobierno central, ha impedido ya renovar el contrato a más doscientos interinos de la UGR, según cálculos de los sindicatos. La reacción de Comisiones Obreras denunciando ante el fiscal el fin de las contrataciones es, nos tememos, un recurso inútil. En el Ayuntamiento Granada, por su lado, los sindicatos han organizado las primeras protestas. La causa es la suspensión de un suplemento salarial que cobraban 1.800 funcionarios. El equipo de gobierno ha respondido pidiendo más esfuerzos a los trabajadores y recordando que sus salarios "están bastante bien". Son los primeros síntomas de un tijeretazo general acompañado, además, del incremento del IRPF y el IBI. ¿Hasta dónde serán capaces de aguantar los afectados?

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.granadahoy.com



GRANADA CF "Mi objetivo es que continúe el sueño"

Abel Resino, de 51 años, coge el testigo en el banquillo del Granada CF tras la destitución el pasado domingo de Fabri González. El acuerdo definitivo con el entrenador toledano ya se ha cerrado y se ha comprometido a estar hasta el final de esta temporada.



TRIBUNALESLa Fiscalía pide que se anule el juicio

La Fiscalía del Tribunal Supremo y la defensa del juez Baltasar Garzón han pedido que se anulen todas las actuaciones que han llevado al magistrado al banquillo por querer investigar los crímenes del franquismo, porque se ha vulnerado la legalidad.



ALHAMBRAEl PP pide tener más peso en el Patronato

La Junta de Andalucía y la dirección del Patronato de la Alhambra se pronunciaron sobre la demanda del PP de reclamar un mayor protagonismo del Ayuntamiento de Granada en la gestión del monumento. Una petición que está incluida en el programa electoral.

14

Granada

El fracaso escolar se ha reducido en cuatro años por encima de la media nacional

Educación rinde cuentas de su gestión e insiste en que la inversión se ha incrementado en un 9,29% desde 2008

A. Beauchy / GRANADA

Faltan apenas dos meses para que se celebren elecciones autonómicas y toca rendir cuentas también en Educación de la última legislatura. Entre 2008 y 2012 la Consejería ha conseguido superar muchos de los objetivos que se marcó en la provincia para los que ha puesto en marcha multitud de medidas, la mayoría encaminadas a reducir los elevados índices de abandono y fracaso escolar que sitúan a Andalucía siempre a la cola. "La tasa de abandono educativo temprano ha disminuido en 3,8 puntos y la del fracaso escolar en 5,8", destacó ayer en rueda de prensa la delegada de Educación en Granada, Ana Gámez. Aún así, las cifras siguen siendo alarmantes, con el 34,7% de media en el caso de abandono escolar y el 28% en el fracaso.

Insiste la máxima responsable en que el presupuesto que ha destinado la Junta para Educación no ha hecho mas que aumentar entre 2008 y 2012, de 5,76 millones de euros a 6,29, lo que supone un incremento del 9,29%; y que el gasto que se destina para este área ya supone el 23,1% del presupuesto total.

Entre los beneficios obtenidos se destaca el incremento de la plantilla de profesorado, que en Granada ha supuesto la contratación de 788 docentes más, y la reducción de 15 a 1,5 días de la cobertura de bajas del profesorado.

AL DETALLE

Combatir el fracaso

Para reducir el fracaso escolar, la Consejería ha puesto en marcha el Plan de acompañamiento Lingüístico del que se han beneficiado ya 6.500 alumnos; se han asignado 24 profesores más para hacer desdobles y 161 para diversificación curricular.

Formación Profesional

Con el Plan Andaluz de FP, 22.000 alumnos de Granada se han inscrito en estas enseñanzas. En cuatro años se han implantado 13 nuevos ciclos en la provincia, 72 programas de cualificación profesional (PCPI) y 64 centros han gozado de una inversión extra de medio millón de euros para ser centros de compensatoria con 19 profesores de apoyo.

Idiomas y TIC

Un total de 400 centros granadinos se han incorporado al programa Escuela TIC 2.0: con 1.409 aulas digitales, 43.455 alumnos con portátiles y 5.517 docentes formados en nuevas tecnologías. Además se ha impulsado el Plan de Bilingüismo con la implantación de 683 líneas, 502 profesores bilingües y 13.081 alumnos beneficiarios.

Entre el alumnado menor de tres años se ha incrementado el número de plazas en un 45%. "En total, 67 municipios han recibido subvenciones para equipar escuelas infantiles por valor de 13 millones de euros", dijo la delegada.

La Administración autonómica ha tenido que dar cobertura a los miles de granadinos que han vuelto a los estudios por el desempleo. Más 7.000 adultos han retomado los estudios en los últimos cuatro años y han obtenido el título de Secundaria a través de las pruebas libres, según informó Gámez. El Plan de Segunda Oportunidad ha incrementado en 1.482 alumnos los demandantes de las enseñanzas de personas adultas. Así, de 775 adultos que se presentaron a las pruebas libres en 2008 se ha pasado a 2.605 en 2011. Este año además se han ampliado las pruebas al Bachillerato y 21 adultos ya han conseguido el título por esta vía. A la modalidad semipresencial se han apuntado 12.880 granadinos y a distancia, por primera vez, 546.

En total son más de 200.000 alumnos, 15.000 docentes y 775 centros educativos, los que han sido beneficiarios en Granada de las medidas emprendidas por la Consejería. Gracias al Plan Mejor Escuela, que concluyó en 2010, se han creado dos centros nuevos, 15 han sido sustituidos y 416 han tenido mejoras y ampliaciones. "El 50% de los puestos escolares se han mejorado", insistió Gámez.



Clases extraescolares bilingües en el colegio Gallego Burín.

Más de 83.000 becados

La Consejería de Educación ha concedido unas 83.309 becas a estudiantes granadinos en los últimos cuatro años. Según informó ayer la delegada Ana Gámez, en el curso 2008-2009, primer año de la legislatura, un total de 21.725 estudiantes de Granada obtuvieron ayudas por valor de 17,4 millones de euros. Al curso siguiente, fueron 26.248 los granadinos becados, una inversión que se incrementó hasta 21,3 millones de euros. Y el pasado curso se volvió a superar estas cifras con 35.336 becados y 23,6 millones de inversión. Concretamente las Becas 6000, una de las más solicitadas en Andalucía por su elevada bonificación, fueron concedidas a 1.082 alumnos de Granada (362 en 2009-2010 y) 720 en 2010-11), "el 72% con excelentes calificaciones (notable y sobresalientes de media)", dijo Gámez.

Un joven científico de Granada, galardonado por un instituto de EEUU

José Luis García-Pérez es uno de los premiados del Howard **Hughes Medical Institution**

R.G. / GRANADA

Cinco investigadores que trabajan en institutos españoles, uno de ellos en Granada, han sido galardonados con el premio para jóvenes científicos del Howard Hughes Medical Institution (HHMI), uno de los principales financiadores de investigación biomédica en EEUU.

Dos de los investigadores de España premiados son Pedro Carvalho y Fyodor Kondrashov, ambos pertenecientes al Centro Regulación Genómica (CRG) de Barcelona, que ha informado de los seleccionados para recibir estos prestigiosos galardones.

Los otros tres premiados son Óscar Fernández-Capetillo, del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO), José Luis García-Pérez, del Centro Pfizer-Universidad de Granada-Junta de Andalucía de Genómica e Investigación Oncológica (GENYO), y Simón Méndez-Ferrer, científico del Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares (CNIC).

El premio se ha concedido a 28 personas que han sido escogidas entre 760 candidaturas procedentes de 18 países distintos del mundo.

La dotación económica del premio asciende a 650.000 dólares (unos 500.000 euros), distribuidos en cinco años a partir de febrero de este mismo año, y se concede a jóvenes investigadores que tienen una destacada carrera científica.

Cada año, el HHMI otorga más de 20 millones de dólares (unos 15 millones de euros) a investigadores de institutos internacionales con el fin de integrarlos en su red, que cuenta con más de 350 miembros entre 13 premios Nobel y más de 140 miembros de la Academia Nacional de Ciencias (NAS) de Estados Unidos.

La Junta autoriza préstamos para dos empresas granadinas

La firma Al Ándalus y el Centro de Diagnóstico Granada son las afortunadas

R. G. / GRANADA

El Consejo de Gobierno de la Junta ha aprobado la concesión de cuatro préstamos, por un importe total de 8,51 millones de euros, a las empresas Go Fit Andalucía, SL; Al Ándalus Grupo de Empresas para el Desarrollo de Andalucía. SL: Centro Diagnóstico Granada, SA, y Tecnosolar Andalucía, SL.

La firma granadina Al Ánda-

lus, dedicada a la explotación de baños árabes tradicionales, recibirá también un incentivo reembolsable de 3 millones para la construcción de un nuevo centro en Málaga y la ampliación de los que ya funcionan en Córdoba y Granada. Las inversiones previstas alcanzan los 6,71 millones, El último de los incentivos aprobados, de 1,21 millones para una inversión privada de 2,53 millones, se dirige a apoyar la adquisición de nuevos equipos y la modernización de las instalaciones de diagnóstico médico por imagen de la empresa Centro de Diagnóstico Granada.

Granada

CCOO denuncia "dramas humanos" por los recortes de personal en la UGR

Asegura que servicios esenciales de la Universidad pueden quedar paralizados

Redacción / GRANADA

Alrededor de doscientas personas, entre trabajadores y delegados de CCOO, se concentraron ayer en el Rectorado de la Universidad de Granada contra "los recortes de empleo que va a generar la interpretación que la UGR ha hecho del Decreto Ley aprobado por el Gobierno", según señaló en nota de prensa Comisiones Obreras. Para el secretario general de Enseñanza del sindicato de Granada, Diego Molina, esta "interpretación perversa que ha hecho el gerente está provocando auténticos dramas humanos". Prueba de ello es que de momento "unos doscientos trabajadores están en la calle", lo que para el representante sindical puede suponer que se paralicen servicios esenciales de la Universidad.

Tras la protesta, representantes de CCOO han trasladado las preocupaciones que han motivado esta concentración al gerente de la Universidad de Granada, Andrés Navarro, que por su parte se ha comprometido a llevar este asunto al próximo consejo de gobierno de la institución académica.

Como ha recordado Molina, el Decreto de medidas urgentes no dice nada de contrataciones temporales ni sustituciones solo se refiere a ofertas de empleo público. Por lo tanto, CCOO entiende que "esta interpretación que hace el gerente puede ser constitutiva de un delito contra el derecho colectivo de los trabajadores y va contra servicios esenciales"



Concentración, ayer, frente al Rectorado de la UGR.

que la UGR está obligada a prestar a la ciudadanía, y cuya continuidad peligra.

En este sentido, el secretario general de Enseñanza de CCOO de Granada ha asegurado que "si hoy tres trabajadores del comedor universitario se dan de baja, el comedor se paralizaría y si tres profesores de un departamento enferman o no pueden acudir a sus puestos de trabajo

no habría docencia directa para los alumnos".

Para determinar si existe vulneración de derechos fundamentales por parte de la institución académica, Diego Molina junto con el secretario general de CCOO de Granada, Ricardo Flores, mantendrán mañana una reunión con el fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, Jesús García Calderón. Por su parte, Ricardo Flores ha anunciado que CCOO seguirá con movilizaciones contundentes a nivel andaluz si la Universidad no modifica su postura. El líder sindical ha defendido la apuesta de CCOO por el empleo de calidad ante una medida de estas características que "atenta contra un servicio básico como es la enseñanza para los granadinos y granadinas".



Granada Hoy ● MIÉRCOLES, 25 DE ENERO DE 2012





Abre en **Laroles** una residencia para mayores

La delegada del Gobierno y la de Igualdad inauguran hoy, a las 17:00 de la tarde, la residencia Pilar Pérez para personas mayores.



El jefe del Madoc imparte una **conferencia**

El jefe del MADOC, Francisco Puentes Zamora, imparte en la Facultad de Ciencias a las 18:00 de la tarde la conferencia 'El Ejército: nuevos retos'.



El año nuevo **chino** llega a Granada

El colegio mayor Santa Cruz la Real acoge hoy a las 18:00 de la tarde, la celebración del año nuevo chino que organiza el Instituto Confucio.

Vivir en Granada

GALARDÓN

Un manual de recetas para niños

El libro 'Aprendiendo a comer mejor' consigue un premio internacional como mejor guía de nutrición española

MANUAL

Se puede adquirir en algunas librerías como Atlántida o Imagina y recoge un apartado de dietas especiales para niños celíacos, con gastritis e intolerancia a la lactosa.

Azahara Vigueras Borja/ GRANADA

Recordar la importancia de llevar una alimentación equilibrada para gozar de buena salud nunca está de más. Sobre todo, en una época en la que se vive muy deprisa y apenas hay tiempo para realizar comidas elaboradas. Los niños han sido los primeros en padecer las consecuencias de comer mucha grasa y pocas legumbres y, así, España se ha situado a la cabeza en obesidad infantil, por encima incluso de Estados Unidos.

Para vencer estos malos hábitos

Francisco Martínez

Cocinero escuela infantil Belén

La comida más importante es el desayuno porque les da energía para jugar durante todo el día"

alimentarios y mostrar a los padres qué comidas deben formar parte del menú de los más pequeños, nació el libro *Aprendiendo a comer mejor*, una obra que realizó el equipo de cocineros de las cuatro escuelas municipales granadinas y en el que participaron la Fundación Granada Educa y la Concejalía de Educación, Salud y Consumo.

Además, se incluyó un recetario en el que se detalla paso a paso la preparación de platos muy recomendables en la dieta de los niños como merluza en salsa, estofado de judías o pescada, entre muchos otros y se añadieron los valores nu-



REPORTAJE GRÁFICO: JESÚS OCHANDO

1. Los cocineros prepararon un desayuno muy completo donde hubo fruta, zumo de naranja natural, café y jamón para demostrar la importancia de esta comida en el día. 2. El equipo de cocineros, el alcalde, José Torres Hurtado, y el concejal de Educación, Jorge Saavedra, posan junto al premio intrenacional y el libro *Aprendiendo a Comer Mejor*.



tricionales de los alimentos. Asimismo, se incorporó un apartado de dietas especiales para niños celíacos, que tienen gastroenteritis o intolerancia a la lactosa.

Una obra completa y necesaria que consiguió hace pocos días el premio internacional que otorga la organización Gourmand World Book "por ser el mejor libro de nutrición de España", precisó el alcalde de Granada, José Torres Hurtado. El galardón ha llegado de forma inesperada y lo han recibido con "enorme satisfacción" porque "ha sido premiado sin haberlo presentado a ningún concurso, sino por estar expuesto en las librerías". Con motivo del galardón, el libro concurrirá al certamen mundial de París que se fallará el 6 de marzo y en el que participarán 160 países.

En palabras del cocinero de la escuela infantil Belén, Francisco Martínez, en el libro se recoge "la alimentación que nos enseñaron nuestras madres y que la sociedad ha ido perdiendo". También ofreció algunos consejos para facilitar la labor a los padres a la hora de planificar la dieta de los hijos. "No hay que repetir lo mismo que comieron al mediodía o lo mismo del día anterior" y deben de tener en cuenta que "la comida más importante es el desayuno". "Todo lo que coman en la mañana les da energía para jugar y lo gastan a lo largo del día. Lo que hay que controlar más es la noche porque los niños están muchas horas inactivos". Por otra parte, recordó que un niño de seis años debe ingerir entre 1.300 y 1.600 calorías en función de si es "más o menos inquieto".

A pesar de las recomendaciones, el ritmo de vida en el que están inmersas las familias hace que no haya tiempo suficiente para mantener una alimentación "completa y natural". "La guerra es que la alimentación no sea artificial porque aporta calorías y muchas grasas".



GASTRONOMÍA DE LAS TRES CULTURAS A LOS PIES DE LA ALHAMBRA

Cocina abierta todo el día Especialidad en vinos naturales Carta de tapas y servicio de cafeteria Menú del día 15 € más iva, con una bebida, de lunes a viernes no festivos hasta las 17:00



rutadelazafran.es Tlfn.: 958 226 882

Vivir en Granada



LO MÁS DESTACADO

Los nuevos retos y los nuevos valores del Ejército

El teniente general Francisco Puentes Zamora, jefe del Mando de Adiestramiento y Doctrina (MADOC) del Ejército de Tierra, imparte la conferencia *El Ejército: nuevos retos, su evolución y sus valores* en el acto de inauguración de la Academia de Ciencias Matemáticas. En el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias a las 18 horas.



22 horas.



Jornadas anticarcelarias con Les Profs des Skids

Comienzan a las 22 horas las V Jornadas Anticarcelarias y las II Jornadas de Liberación animal en la Okupa de Granada con los conciertos de Krustofski (stoner rock), Entrerrejas (jazz) y Les profs des Skids, (surf-rock instrumental). Además, presentación de *Coeficiente de asociación*, de Francisco Alemán, a las 22 horas en La Tertulia.

El día por delante

25

miércoles

Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

Convocatorias

GRANADA

'M.C. Escher. Universos Infinitos'

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición M.C. Escher. Universos Infinitos. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras de libre creación. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico, mientras que en la Alhambra se hará especial hincapié en el Escher-artista. La muestra se acompaña de varias piezas audiovisuales, entre las que se incluyen documentales sobre su vida y obra y otras proyecciones que escenifican los juegos visuales escondidos en sus trabajos

Alhambra y Parque de las Ciencias.

'Compañeros de viaje'

'Compañeros de viaje' del pintor Roberto Orallo puede verse en la biblioteca de Andalucía. La exposición estará abierta al público hasta el 25 de febrero en la sala de temporal de 9 a 21 horas de lunes a viernes. El ser humano es su principal inspiración. La trayectoria de Roberto Orallo siempre ha ido reflejando este concepto

Biblioteca de Andalucía.

De Granada a Nueva York

El famoso pintor granadino Fernando González expone en la Sala Zaida de Caja Rural la muestra 'De Granada a Nueva York' que permanecerá abierta al público hasta el 11 de febrero, de lunes a sábado de 18 a 21h. González, considerado por muchos como el último maestro de la escuela granadina nos deleita con una muestra variada de su obra más reciente. Medio centenar de dibuios v cuadros pintados durante los últimos cinco años procedentes de colecciones particulares y sobre todo de su familia. Sala Zaida.

Alexandr Solzhenitsyn

Hasta el próximo 27 de enero se puede visitar en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada la exposición fotográfica 'Mi alma, mi familia y mi trabajo', dedicada a la vida y obra de Aleksandr I. Solzhenitsyn. La exposición, compuesta por 60 fotografías del archivo personal del escritor ruso, ha sido cedida por la Casa de la Emigración Rusa de Moscú y forma parte de las actividades del Foro Internacional 'Rusia y España: tendencias de convergencia y perspectivas de cooperación'. Facultad de Filosofía y Letras.

'La Granada de Enrique Morente'

La Casa de la Cultura de Cúllar Vega acoge la exposición La Granada de Enrique Morente. La exposición es el resultado de un concurso que bajo el nombre Homenaje 2.0 a Enrique Morente se gestionó a través de las redes sociales (Facebook y Twitter). Consta de 20 fotografías, elegidas entre las más votadas por el público en Facebook y por técnicos de Artes Plásticas del área de Cultura de la Diputación. Entre ellas se podrá ver la imagen que resultó ganadora en este concurso.

• Casa de la Cultura de Cúllar Vega.

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

Casas

Palacio de Carlos V.

Paco Sánchez expone en la galer'ía Toro *Casas*, una veintena de obras de papel sobre papel. Su concepción no es casual, sino causa del propio trabajo con la arquitectura, la proporción, la precisión, el espacio y la luz. La

¿QUÉ **COMEMOS** HOY?

por Laura Vichera lvichera@grupojoly.com



Buñuelos de berenjena, queso y comino

Para cuatro personas:

1 kilo de calabaza de pulpa naranja = 150 grs de bacalao salado = 3 cebolletas = 1 diente de ajo = 1/2 vasito de nata líquida ligera = 3/4 litro de caldo de verduras = unos tallos de cebollino fresco = una pizca de canela molida = una pizca de nuez moscada = unas hebras de azafrán = sal y pimienta negra molida = aceite de oliva

- La víspera, ponemos el bacalao en remojo, cambiando el agua varias veces. Una vez desalado, se enjuaga, lo secamos bien y se desmenuza en migas no muy pequeñas que reservamos en un plato.
- A continuación, pelamos las cebolletas y el ajo y los picamos. Quitamos la piel a la calabaza y con una cuchara raspamos la parte central para retirar las semillas y las hebras. Cortamos la pulpa en trozos y reservamos.
- En la cazuela donde vayamos a preparar la crema, calentar unas cucharadas de aceite, añadimos las cebolletas y el ajo y se rehogan a fuego suave. Cuando comiencen a ablandarse, incorporar los dados de calabaza, salpimentamos, incorporamos la nuez moscada, la pizca de canela y las hebras de azafrán, damos unas vueltas y regamos con el caldo caliente.
- Cuando comience a hervir, bajamos el fuego y dejamos cocer durante media hora, hasta que la calabaza empiece a deshacerse. Una vez cocida, triturar con la batidora, dejamos templar, incorporamos la nata poco a poco y rectificamos de sal y pimienta. Tapamos y mantenemos caliente.
- Ponemos una plancha al fuego, calentar unas gotas de aceite de oliva y asar las migas de bacalao hasta que tomen color y se reparten entre los platos, sobre la crema. Añadir también unos tallos de cebollino muy picado.

Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

LA RECOMENDACIÓN

Arte



Detalle del cuadro.

MIGUEL RODRÍGUEZ

Bacarisas en el Bellas Artes

La exposición *Granada*, *meta de artistas* incorpora el cuadro *Vista de la Alhambra* de Gustavo Bacarisas, adquirido recientemente por el Patronato de la Alhambra y Generalife. La muestra se podrá visitar hasta el 29 de enero, en el Museo de Bellas Artes de Granada, instalado en la planta superior del Palacio de Carlos V. Gustavo Bacarisas fue un artista andaluz de reconocido prestigio.

Actual

El PSOE exige que la Diputación pida disculpas a la familia Saramago

El Grupo Socialista reclama que el presidente de la institución provincial negocie con la viuda del Nobel portugués para evitar que se desvincule de la Fundación de Castril

G. C. / GRANADA

La Fundación Centro Saramago de Castril ha tenido una inversión de más de un millón de euros desde su creación en 2004 y ha generado más de 50 empleos en un pueblo de apenas 2.500 habitantes. Son las cifras que aportó ayer Olga Manzano, diputada del Grupo Socialista en la Diputación de Granada, como respuesta a las últimas declaraciones de José Torrente (PP), portavoz del equipo de Gobierno de la institución provincial, en las que pedía "transparencia absoluta" a la hora de especificar en qué se gastaron los 216.000 euros de fondos públicos que se destinaron a la Fundación. Con estos datos, el grupo socialista llevará mañana al pleno una moción para que la Diputación pida disculpas a Pilar del Río -viuda del Nobel portugués- y al ex alcalde y gerente del centro, Juan Mar, además de una "reprobación" a José Torrente por "sembrar dudas sobre la gestión y provocar la decisión de la familia de Saramago de retirar su nombre de la Fundación". Los socialistas piden también al presidente de la Diputación, Sebastián Pérez, que mantenga



Olga Manzano y Gerardo Sánchez, ayer, en la sede del grupo socialista.

las conversaciones necesarias con la familia de José Saramago para evitar este desenlace. "No debemos olvidar que gracias a José Saramago y a Pilar del Río Castril ha conseguido numerosos proyectos e iniciativas que han repercutido en beneficio del municipio y de su gente, con la creación de empleo, la promoción del pueblo o el desarrollo de actividades culturales de primer orden", destacó Manzano. "La inversión que el Centro

José Saramago destinó a la financiación de los talleres de empleo supera los 750.000 euros y los proyectos de interés social contaron con una inversión aproximada de 40.000 euros", continuó la diputada socialista, que cifró en 150.000 euros las aportaciones del Ministerio de Cultura para la reforma y adecuación del centro, además de las inversiones en equipamiento de las instalaciones a cargo del Consorcio Fernando de los

Ríos. Para Olga Manzano, el Centro Saramago ha sido un motor económico y cultural para Castril, donde "se han gestado algunas de las iniciativas más importantes del municipio como el proyecto de regadíos, la creación de la empresa Biocastril, la formación de mujeres para acceder al empleo en el ámbito de la Ley de la Dependencia o el apoyo a los biohuertos".

En este sentido, la diputada socialista puso sobre la mesa las distinciones recogidas por el centro, como la Bandera de Andalucía 2005, Premio Imagen 2004, Premio Altiplano a la Iniciativa Cultural y Patrimonial y Premio CajaGranada a la Cooperación. "Pero lo cierto es que desde que se inició la nueva legislatura y se produjeron los cambios políticos, tanto en el Ayuntamiento de Castril como en la Diputación de Granada, ambas instituciones han actuado con manifiesta irresponsabilidad vertiendo bulos con una intención de venganza por animadversión personal a Juan Mar", continuó Manzano sobre una polémica que ya ha supuesto la petición por parte de Pilar del Río de retirar el nombre de Saramago de la Fundación de Castril.

Juan Carlos Rodríguez publica 'Para una lectura de Heidegger'

El catedrático de la UGR afirma que el supuesto "enigma" heideggeriano no existe

Efe / SEVILLA

Para una lectura de Heidegger (Algunas claves de la escritura actual) es el título del libro que, en edición de bolsillo, ha publicado la Editorial Universidad de Granada (eug).

Obra del catedrático de Literatura de la UGR, Juan Carlos Rodríguez, el volumen ha sido escrito para lectores "que no se asusten ante el supuesto enigma heideggeriano", según afirma el propio autor, quien asegura que, en realidad, el supuesto "enigma" heideggeriano no existe.

No es fácil leer a Heidegger, "pero tampoco es algo mistérico, como leer la Kábala ni como descifrar un puzzle indescifrable al modo de Finnegans Wake de Joyce", dice Juan Carlos Rodríguez. Se pregunta el autor también cómo Heidegger, un simpatizante del nazismo (más que un nazi en estricto), ha podido llegar a convertirse en referencia clave para las nuevas escrituras de la posmodernidad e incluso del neoliberalismo actual.

En breve

Un robot abrirá las entrañas del 'Guernica' para su análisis

PROYECTO. Un automatismo robotizado se introducirá en las entrañas del Guernica para llevar a cabo el estudio más exhaustivo de los realizados hasta el momento sobre el estado de conservación de la obra de Pablo Picasso, en el año en que se cumplen sus 75 años. Con el nombre de Viaje al interior del Guernica, el proyecto, patrocinado por Fundación Telefónica, permitirá disponer de información infinitamente más precisa y penetrar en sus distintas capas con el fin de recrear la superficie y descubrir aspectos hasta ahora desconocidos respecto a su gestación, materiales y técnicas, estado de conservación... El directoR del Reina Sofía, Borja-Villel, recordó que la última gran investigación sobre el Guernica se llevó a cabo en 1998 y que el proyecto ofrece la posibilidad de hacer más de 20.000 fotografías.



El Patronato de la Alhambra analizará en un coloquio la obra de Owen Jones

ARTE. El Patronato de la Alhambra y Generalife ha organizado un coloquio en el que analizará la figura del arquitecto inglés Owen Jones , en relación con la Alhambra y el orientalismo, y que convirtió al conjunto monumental nazarí en uno de los máximos referentes del debate arquitectónico del siglo XIX. El encuentro se celebrará el 21 y 22 de febrero de 2012, en el Palacio de Carlos V. *El diseño islámico: descubrimiento y visión*. Las ponencias pretenden contribuir al conocimiento de la historia del importante papel desempeñado por la Alhambra en las reflexiones de numerosos artistas y arquitectos contemporáneos.

Amaral recibe un Triple Disco de Oro por 'Hacia lo salvaje'

MÚSICA. Amaral recibió ayer un Triple Disco de Oro por la venta en España de más de 60.000 copias de su último trabajo, *Hacia lo Salvaje*. Además, el grupo también ha recibido un Disco Doble de Plata Europeo concedido por la Asociación Europea de Sellos Independientes. *Hacia lo Salvaje*, que consigue estos premios a los tres meses de su publicación, estuvo durante cuatro semanas consecutivas en el número uno.

Norah Jones publicará 'Little broken hearts' en primavera

dense Norah Jones anuncia el lanzamiento de su quinto álbum de estudio, *Little Broken Hearts*, que grabó en Los Angeles con la ayuda del productor Danger Mouse y saldrá a la venta en primavera. Todas los nuevos temas de la hija de legendario Ravi Shankar han sido escritos junto a Mouse en el estudio de grabación que ambos compartieron el pasado otoño.